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Zusammenfassung: Aus aktuellem Anlass ist wie nachstehend zu berichten:  

  
 

___________________    __________________     
Schulverbandsvorsteher         Verfasser 

 
elektronisch unterschrieben und freigegeben durch: 
Jakubczak, Lutz am 05.08.2019 
Koop, Axel am 05.08.2019 
Jakubczak, Lutz am 06.08.2019 
Stricker, Julia, Bürgermeisterin am 06.08.2019 
Salzsäuler, Bürgermeister am 06.08.2019 
Salzsäuler, Bürgermeister am 06.08.2019 
 

 

Sachverhalt: 
 
Energetische Sanierung Altbau Gemeinschaftsschule 
 
Schleswig-Holsteins Ministerpräsident Daniel Günther kam am 27.06.19 höchstpersönlich 
vorbei, um den 1,4 Millionen Euro-Förderbescheid beim Schulverband Ratzeburg 
abzugeben. Zwischenzeitlich liegt auch die Baugenehmigung zum Bauvorhaben vor und die 
Ausschreibung wird derzeit vom Architekturbüro Grage vorbereitet. 
 
 
Instandsetzung Mädchen- u. Jungen sowie Lehrer WC am Grundschulstandort Vorstadt 
 
Die Arbeiten konnten zum Ende der Sommerferien abgeschlossen werden. Der  
Abrechnungsstand kann zzt. noch nicht beziffert werden, da die Gewerke teilweise noch 
keine Schlussrechnungen geliefert haben. 
 
 
Sanierung Sanitärräume kleine Turnhalle 
 
Der Fertigstellungsstand liegt zzt. lediglich bei 80 %.Es gab Verzögerungen aufgrund 
abgängiger Entwässerungsleitungen im Duschbereich, was zur Folge hatte, dass die 
komplette Sohle ausgebaut werden musste und ein anschließender Neuaufbau von diesem 
Detail erfolgen musste. Die Kostenverfolgung wird zzt. erarbeitet und anschließend dem 
Schulverband übermittelt. 
 
Sanierung WC-Anlagen Klassentrakt 4 am Grundschulstandort St. Georgsberg 
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Der Fertigstellungsstand liegt zzt. lediglich bei 70 %. Auch hier gab es Verzögerungen 
aufgrund abgängiger Entwässerungsleitungen im Bereich unter der Sohle, was auch zur 
Folge hatte, dass der Bereich komplett ausgebaut werden musste und ein anschließender 
Neuaufbau von diesem Detail erfolgte. Der Abrechnungsstand ist auch hier n. n. bezifferbar. 
 
 
 
Riemannhalle 
 
Die Sachverständigenprüfung der prüfpflichtigen Sicherheitstechnik Hausalarmierung hat 
ergeben, dass die vorhandene Anlage nicht mehr den Anforderungen einer 
Versammlungsstätte genügt und es hierfür keinen Bestandsschutz gibt. Hier muss zukünftig 
eine flächendeckende Brandmeldeanlage installiert werden. Kosten voraussichtlich ca. 
80.000,--€.  
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